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1.关于图书
馆占座现象、选位系统、读者人数和座位数比例标准的讨论。[2014-09-12]

开门大吉：

关于阅览座位，从提高利用率的角度来看，‘有空位即可坐’最好。也就不

需要选位系统了。

平平：

我也觉得，看起来多么高大上，其实给人带来麻烦。很多新校区座位大大的

有。再说有买占位系统的钱，不如买点桌椅放在过道上。

开门大吉：常见图书馆里有座位空着，来的读者却不能坐。

平平：为啥。

鱼雷：关键在于，目前在中国，不仅仅是学校里面，人的素质没到那么高。

娜娜的星空：我们过道放过桌椅，后来撤了。

平平：因为消防吗。

鱼雷：有空座即可坐，你基本上做不到。

娜娜的星空：占座啊，打起来怎么办。

鱼雷：总有人占着座位。

娜娜的星空：我每天要处理这事。

鱼雷：你直接坐了，多半会发生冲突。

平平：巡库的就做这事，清理桌面。

平平：以我上自习的经验，你选个东西少的坐就行。

平平：要是你一坐下就有人喊，你就说我等主人来了我让他。

娜娜的星空：

楼道里放桌椅，你们楼道会很脏，你就不会这样想了，而且不是你打扫，还

给保洁人员添负担。

开门大吉：

图书馆可以规定见空位就坐的规则吗？不管他用什么占着都没有，有意见找

馆长，行吗？

开门大吉：没有用。

平平：巡库的人一天收2次就行。

娜娜的星空：那不是也很多占座座位。

娜娜的星空：还是空着。

平平：真的想看书的会自己解决的。

欣然读书：
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我们走廊上都放着座位，非常的麻烦，学生乱搬桌椅，乱占座位，每天要耗

费很大的精力管理。

鱼雷：真想看书的不会跟你发生冲突。

娜娜的星空：收完了等巡库走了继续占。

平平：

我们阅览室规定不能占座，超过十五分钟你不回来，位置就是其他人的啦。

有纠纷找管理员。

娜娜的星空：嗯，他们把书当凳子坐。

平平：你们学校学生太爱学习啦。

娜娜的星空：看来平平不是管理员。

娜娜的星空：想的很空。

鱼雷：

也不是想得很空，只是可能没有接触过这具体的工作，或者是把读者的素质

想得太高了。

娜娜的星空：

县委书记市长等人也是这么空想管理老百姓的，所以咱们也别骂官员了。

娜娜的星空：没有调研用数据支持就想管理占座问题是不行的。

娜娜的星空：亏我们还是图书馆行业还整天喊大数据呢。

平平：我是管理员，还当过流通部负责人呢。

平平：可能我们高职院校学生不爱学习。

娜娜的星空：那就是人太少的缘故。

鱼雷：可以这么说。

鱼雷：但我没有歧视的意思啊。

娜娜的星空：一些学校图书馆人员流通率不高，所以很多问题就不是问题。

鱼雷：

我去我们这的最好的一座职业院校找同学，我们学校阅览座位人满为患的时

候，他们学校的图书馆几乎是空的。

平平：

我们只有资格考试、公务员考试、期末那段时间位置不够，就在过道上摆满

桌椅，勤工俭学学生打扫。其他时候过道上没桌椅啦。

平平：其他时候人基本不多，我们工作人员一天收2次书可以搞定。

广州书童：收书容易，有人用包占座如何？

娜娜的星空：平时放桌椅也空着没人用，也不会有人搬啊。

平平：
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我们学生1.8万，图书馆面积3.5万平方米，桌位数按教育部规定那个来弄的。

够坐了。

平平：没人搬，平时图书馆看书的人不多。

平平：

用包占座的直接放在统一地方。我们学生一般用图书馆书占座，管理员直接

收了上架。

娜娜的星空：学生人数、馆舍面积都和平平一样。

平平：只是你们是一本吧。

娜娜的星空：二本。

娜娜的星空：不过就是学生有事没事喜欢泡在图书馆。

平平：

考研的占座人多，只是我们高职院校学生都不考，英语实在太烂，考也考不

起。

娜娜的星空：

也是，二本考研率高，本科二本也不好找工作，只不过考上的不高。

平平：我们更是，考研率个位数。

娜娜的星空：前几天还问一直来图书馆的女生，她很遗憾的说没考上。

平平：

我去参观过本地方一本院校，他们就有占座系统，还是微信预约哦。但他们

图书馆上座率也不高。

华农李�鹏云：我们学校就有。

娜娜的星空：效果怎么样。

华农李�鹏云：还可以，不过仍在改进，对于没有诚信的学生不太有效。

娜娜的星空：对，是半小时自动释放空座号码么。

华农李�鹏云：想请教一下，怎么知道是空座呢。

娜娜的星空：

压力热感测试反应吧，半小时没有就系统自动放号，微信网络出现号码，可

以预约了吧。

华农李�鹏云：座位上放置压力热感仪？

娜娜的星空：

我们去年就想买，很便宜，但领导犹豫不决观望，今年涨价了，是祖是买很

纠结。

娜娜的星空：你不是说你们学校有吗。

娜娜的星空：压力热感是我猜的。
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娜娜的星空：和智能手机健康测试那个差不多吧。

华农李�鹏云：现在没有压力感应。

华农李�鹏云：就是靠自觉刷卡。

娜娜的星空：刷了以后可以占一天是么。

娜娜的星空：下午上课不来也没事，晚上位置还在？！

华农李�鹏云：

是的。没辙。不过，预约了不来，会记入黑名单。如果座位长期空置会记入

黑名单。

娜娜的星空：如果本人一下午没来，如果别人做了呢，可以做吗。

娜娜的星空：坐。

Claire/P：重庆大学图书馆搞了个微信预约座位。

Claire/P：二维码占座http://news.sohu.com/20140910/n404186076.shtml。

华农李�鹏云：也可以。所以不好弄。

Claire/P：

据我同事讲说写个程序就可以了，但我感觉应该不止，群里的同仁有清楚这

个二维码占座需要做哪些准备工作么？

娜娜的星空：

我有个同事想的更先进，椅子和桌子是连在一起的，刷卡椅子才能拉出来，

或者进入座位，出去办事上课再刷卡关闭座位，这是别人可以刷卡使用这个

座位，就像图书馆门禁或超市火车站那样。

华农李�鹏云：这个最好。

纳兰：

请问一个问题，现在图书馆阅览座位数和读者人数的比例应该是多少？有新

的标准吗？

平平：1比6。老标准了，一直按这个来。

纳兰：好的，谢谢！

纳兰：请问是哪儿定的标准？文件出处？

平平：我找找。

Nalsi：我个人是觉得那个座位标准不遵循也罢。

纳兰：是，想给学校打报告增加座位，总得有个依据啊。

Nalsi：

自己做调查啊，这种调查无论如何比一个不只所由来的1:6更有意义吧。

平平：好像是教育部的评估标准，我刚才找了下没找到。
2.馆际互借和文献传递方面补贴问题的交流。[2014-09-19]
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www：馆际互借和文献传递各馆是如何补贴的？

欣然读书：我们是学校全补，不用个人承担。

芝麻-君：每个馆的标准不一样。
3.由纸媒向数字媒体变革中图书馆的使命。[2014-09-19]

革命老黄牛：‘图林博客圈’为什么消失？

Lee：不知道，反正好几天了，一直打不开。

革命老黄牛：它早些时候被新浪删除了，但不知道什么原因。

欣然读书：以前经常登录图林博客圈，不知为什么消失。

poney：以后会不会连博客也消失了⋯⋯

欣然读书：本人博客也坚持写了八年了，真怕某一天不翼而飞了。

芝麻-君：像图谋老师一样出书吧。

娜的星空：还是纸质安全。

欣然读书：当然想把文字变成纸制的，需要修炼，希望有一天能够实现。

Lee：

推荐《中国图林博客状况》http://wenku.baidu.com/link?url=WZNhibHSoK9ey6

ggRe0GNZa3duHiNByVQNfrH4RhoEHa4d1gSxfsjTSKCWxyOeEsf4h4r4V0YJ7u0V

xf9pDqbuYfYU6CH4AUQi-Gf9SY_63 这里有一篇群主关于图林博客圈的文章。

茶男：

完全由市场力量推动的互联网世界，免费的、依赖于个人兴趣的、依靠一腔

热血的东西会越来越少。

Nalsi：个人兴趣和商业不是硬币的两端。

茶男：

随着信息碎片化，能系统的找个论坛就能学一门知识的地方越来越少了。

Nalsi：所以data curation 很重要嘛，这是图书馆很值得做的一件事。

茶男：

公益性的资料也会越来越少。以前我参加敦煌石窟的一个数字化工程，当时

我就在想，像这种工程，光依赖于一腔热血，或者短期的公益捐赠，肯定是

不行的。

茹玉：公益捐赠的钱都到哪儿去啦？

茶男：

现在在做的很多非遗项目，要做数字化的加工存储传播，还得依赖于政府力

量。其实在由纸媒体向数字媒体变革的大时代背景下，这是这一代图书馆，

尤其是公共图书馆应当完成的历史使命。
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茶男：一些民间的优秀的地方文化的搜集加工整理存储传播。

茹玉：家有家谱，族有族谱的。

茶男：

我们做的只是提供存储环境，代存代管，有需要续修的或者查询的，我们都

是无偿提供。

茹玉：那这么统一管理是非常的好，不再遗失了！

平平：我记得上海的什么图书馆就有这个服务。

平平：可以查家谱。

茶男：上海图书馆是全国存家谱最多的图书馆。

茶男：2000 多个姓氏都有。

娜的星空：好像日本有55 少数民族资料博物馆，数字化、视频录音都有。

茶男：

我还初步计划成立关于书画资料的一个中心。地方书画，凡是跟我们这地方

有关系的，在这里工作过的、出生的书画家，达到一定水平的，每年存他一

幅两幅的，当做资料。

茶男：图书馆也可以做到对历史负责、对文化负责。

刘*方：您和我认识的几个馆长一样。

茶男：这是这个时代的图书馆应当尽的历史义务。

茶男：

图书馆作为文献存储传播的一个节点，同时也是民族文化存储传播的节点。

在数字化时代，做公益性的文化信息搜集整理加工存储传播是应尽的义务。

克莱蒙：

今后的文化、信息大部分都以数字的形式产生和存在，所以文献的搜集、整

理、加工的方式都变了，传统的图书馆也早就已经无法垄断所有的文献了。

网络信息的保存有internet archive 这样的机构在做。

娜的星空：国外在做数字记忆吧？！

克莱蒙：嗯。多谢补充。国内也在做吧。

Nalsi：

之前给我们纽约本地的一个图书馆联盟做过一个‘纽约遗产项目’下面的小

的数字化项目。我不觉得这个项目有多好，不过稍微推荐一下：http://newyor

kheritage.org/。整个项目应该是搭建在OCLC 的ContentDM系统上的。成员是

纽约范围内的各种图书馆，成员和资源的数量都还是＊挺大的＊（当然看和

谁比），然后在资源描述方面做的也很规范。问题当然也有很多就是。

克莱蒙：那个信件要不是有文字说明，真的看不懂笔迹。
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Nalsi：是啊，我也做过一些明信片，上面的英文书法真的是看不懂。
4.关于图书馆自助式打印复印设备、软件采购收费的讨论[2014-10-10]

欣然读书：请问哪个馆里正在用自助式打印复印设备？多少钱一套？

图谋：

欣然读书的问题，不好回答。使用有关设备的图书馆很多，但知道价钱的人

不会多。即便知道价钱，可参考性可能也不大。因为不同的时间，不同的地

点，不同的购买方式，不同的品牌，不同的型号，价格是不一样的。个人的

建议是直接网上查查相关产品的价格。

清华-陈武：图谋说得有道理，但是网上确实不太能够查询得到。

娜娜的星空：百度时时直播里只有动物园直播么。

清华-陈武：我们使用了联创的自助文印方案。

清华-陈武：价格可以跟联创公司的销售咨询。

图谋：陈老师提供的信息更有针对性。

annl：

我们也用了联创的自助文印，招标价钱。据说各馆的不同。跟复印机的品牌

也有关系。联创只是提供软件。按照复印机的个数收费。

图谋：我们馆据说这学期也买了几台，只是软件还没调试好。

欣然读书：谢谢各位提供的信息。

图谋：

关于图书馆设备准确价格，根据个人经验，大体有3个人可能知道，一是图书

馆负责设备帐目管理的人员，一是负责有关设备购买的人员，一是学校资产

或设备帐目管理员。

欣然读书：有联创的联系方式吗。

图谋：参见http://www.unifound.net/libsoft/677.htm。

图谋：左侧‘联系我们’有联系信息。

欣然读书：好的，谢谢，看到了。

沈奎林：189-5710-4979，134-8639-4899联创，姜青。
5.图书馆学家谢拉书评作品推荐[2014-10-17]

Nalsi：

偶然读到去年重印一本关于谢拉的书的书评https://blogs.princeton.edu/librarian/

2013/09/review-jesse-shera-librarianship-and-information-science/。

欣然读书：什么时候看英文就像看中文一样顺畅就好了。
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6.推荐图情博客Library Watch[2014-10-24]

图谋：图情博客推荐：Library Watch(前瞻.开创.整合)

http://blog.sina.com.cn/librarywatch博主： sandy_34384（台湾） 2014年1月2日发

布首篇博文至今，已发布78篇博文。篇篇博文，图文并茂，文字规整，立足

台湾，面向世界，篇篇精品。堪称本年度最具价值的图情博客，特此推荐。

Nalsi：

我一直对这个博客很好奇，不过根据这个博客的台湾版，负责维护这个博客

的应该是IFII 台灣國際資訊整合聯盟協會。

Nalsi：虽然我还挺惊讶他们愿意把文章同步到新浪的。

图谋：经检索博主为台北市立图书馆刘育君（Sandy Liu）。

Nalsi：不过台湾图书馆员的网络社区也很活跃就是了，虽然可以都在墙外。

图谋：‘台灣國際資訊整合聯盟協會’不知道是否为一实体。

图谋：

浏览博文会发现，多数内容出自博主刘育君本人（‘译整’内容比例较大）

。

Nalsi：看起来是，来自一个墙外的来源：台灣國際資訊整合聯盟協會(IFII，

InternationalFederation for Information Integration)經內政部100年3月11日台內社

字第1000050195號函准設立籌備會，公開徵求會員，宗旨及入會資格如下：1.

本會宗旨：本協會將以非營利組織為目的之社會民間學術團體，以協助會員

學習專業整合資訊、普及國際資訊教育，並推廣全球資訊網路學術交流，以

提昇並整合專業資訊知能為宗旨。

Nalsi：它们有Facebook的页面和另一个是这个名字的博客。

图谋：我见到这个博客，有‘眼前一亮’的感觉。

图谋：感觉‘久违了’。

图谋：林泰宏的博客由于墙的原因，很长时间没访问。

图谋：林泰宏的为Library View，刘育君的为Library Watch。

Nalsi：所以要用rss嘛。

图谋：我对Rss彻底失望，多年未用。

Nalsi：RSS在国内的另一个意义也就是破墙吧。

Nalsi：08年之后，拜着它所赐，还能看到国外众多已经在墙外的内容。

图谋：以前好些人用的是google reader提供的rss服务。

图谋：

厦门大学、上海大学曾做过图情博客的RSS聚合，后来很可能是因为效果不理
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想，没有进一步打理。

栀子花开：鲜果阅读器的rss还不错。

欣然读书：平时也喜欢用鲜果的RSS，每日浏览一下，省不少时间。
7.在图书馆内大声朗读问题的讨论[2014-11-07]

忆/love北：

我们图书馆的学生喜欢在走廊里看书，不喜欢进自习室，你们有什么好的管

理办法吗？

欣然读书：

好多图书馆有这个问题，学生到图书馆学习，有的喜欢安静，有的同学高声

朗读，虽是学习，但互相影响。

图强：

我觉得只要他们是在学习，在走廊和自习室都不错。我们图书馆的学生也是

在走廊看书。

许继*：把走廊腾出来给学生看书。

图强：

我们这里，学生几乎‘占据’了图书馆的每个角落，尤其是上午，他们在背

书，听到他们的读书声，很舒服。

娜娜的*：走廊可能需要背诵才去的。

忆/love北：

一起背书，很多是直接坐地上了，有的还自带马扎，显得特别乱。

图强：我们这里，他们会自由分配，不会扎堆，也不相互影响。

娜娜的*：我们也是自由搭配。

图强：

学生愿意来图书馆学习，我们应该想法满足他们，协调好安全问题和排除其

他隐患就好。

许继*：

图书馆的设计应该是从乱到静的。不是一概都静。图书馆在布局时候也得考

虑这个。越往深越往高越往里的区域越安静，同时做好标识。

忆/love北：我们图书馆的设计不太适合走廊扎堆。

忆/love北：因为我们是天井式建筑，回声很大。

图强：还是设计的问题，不是学生的问题。

娜娜的*：弄个学习空间。

图强：那样他们也会出来到走廊的，他们享受的就是这份自由。
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许继*：

没必要专门弄，学校图书馆就是一个大的学习空间。如果只借还书，早该倒

闭了。

图强：每天早上看到那么多勤奋的孩子，自己也能受到鼓舞。

图强：有些‘书’真需要背诵。

忆/love北：考研的，政治英语都得背。

黎明前*：我们馆也是朗读成风。

素问：

每天走廊上好多孩子，与其说是背书，差不多是朗诵了，声音不绝于耳。

图强：该安静的的地方，应该安静。

欣然读书：个人认为图书馆还是应该以安静为主。

风萧萧：今天真是第一次听说图书馆可以朗读，一般都是要保持安静。

许继*：我以前上大学背书就在厕所间的。因为通宵有电。

图强：我上学的时候，在操场或者室外空地，感觉很有效率。

许继*：户外小树林背书也很好，只是现在可能被谈恋爱的把地方占了。

风萧萧：我们馆几乎没有这种现象。学生一般都在草地、操场读背。

许继*：图书馆的物理环境是吸引读者来的主要原因。

图强：学生愿意来图书馆，来学习，本身是对图书馆的肯定。

许继*：同学们之间的相互约束有时候比管理员管用。

忆/love北：我们现在的管理办法就是有管工按时清人，治标不治本。

忆/love北：我们一个管工，每天不定时在走廊清人，大家就和躲猫猫一样。

欣然读书：

我们九点以前顺其自然，九点以后每天值班的老师会巡视一遍，告诉大声读

书的同学不要出声，会影响其他同学学习。

欣然读书：感觉新建本科院校这种情况多一圕人堂周讯（总第26期

20141107）- 4 -些，特别是在考本和考研前期。

图强：可以在一个固定的时间内朗读。

忆/love北：时间段的限制也是不太好操控的。

忆/love北：

比如我们现在每天8点上班之前是允许学生在走廊背书的，但是他们想背书的

时间是不固定的。

欣然读书：

大家都在学习，少数人朗读确实会影响全楼，不论他在哪一个角落。

欣然读书：无论什么样的规定，都需要人来管理，确实很麻烦。
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忆/love北：

我们是想让大家保持安静，每年临近考研与期末考试，人特别多。

娜的星空：

解决办法就是不齐厌烦的巡视制度，管理就是这么枯燥，没有完成时只有进

行时。

欣然读书：

我们挂了十五个这样的‘静’字，电子显示屏的温馨提示语滚动播出，再加

上每天有值班巡视的，效果还可以。但是稍微放松，还是会嗡嗡嗡不绝于耳

。

忆/love北：

习惯的养成很重要，一旦有人做出好的榜样，以后也会传承下去，我是这么

想的。

欣然读书：

如果没有秩序，读者就不会愿意长时间呆在这里。还是需要共同遵守一些必

要的规则。比如，不占座，保持安静、整洁等。

不言不*：我们这里也是读书蔚然成风。尤其是进入冬季。

欣然读书：

需要管理，更需要坚持。我们的值班巡视制度从开学坚持到现在，效果还不

错，我想如果能坚持一年，就会形成习惯，并且互相影响，以后大家都会知

道到图书馆需要保持安静。
8.徐雁:全民阅读推广的时代使命与“学习型馆员”的业务提升[2014-11-21]

图谋：徐雁教授报告,

《全民阅读推广的时代使命与‘学习型馆员’的业务提升》。

梁*：南大的徐雁教授？

梁*：

现在全民阅读手机信息，走路、乘车，吃饭时都要。如果自身缺乏吸引力，

全民推广也是徒劳的。我们都是在图书馆浸泡的，可有多少人在阅读。

洞庭水手：@梁溪 。人文阅读的书，确实值得研究。

图谋：徐教授报告我争取要来放到群里。

图谋：徐雁教授学术报告：全民阅读推广的时代使命与 ‘学习型馆员’的业

务提升，见群文件。请注意，仅供圕人堂群成员分享，不能在网络上公开发

布。感谢群成员冰是睡着的水提供。徐教授在报告末尾说欢迎分享，但特别

强调不能在网络公开，主要是里边有些照片，照片中人未允许网络公开发布
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。希望大家理解与支持。

梁*：图谋辛苦了。

图谋：为人民服务！

梁*：一时为人民服务容易，常年累月地为图群服务就难能可贵了。

欣然读书：非常棒的PPT，刚刚浏览了一遍，还需要细细学习。

图谋：

信息量很大。不少内容，值得进一步思考。有关内容，值得高校图书馆、公

共图书馆、少儿图书馆等类型图书馆，共同关注与思考。

梁*：图谋从建群以来一直坚持不懈，值得我们所有图书馆员尊敬。

图谋：我只是‘抛砖引玉’。

梁*：一个艰巨的工程，一个不一般的图人的家园。

洞庭水手：这个PPT我以前似乎在哪里见过。

xiaowei：冒下头，吓死了。

图谋：徐教授的PPT，也许群里有不少成员见过部分或全部，我是首次见。

欣然读书：

徐教授在很多场合都做过报告，做报告比较多，部分内容曾经见过，但大部

分没见过，还是很有启发。

图谋：徐雁教授学术报告《全民阅读推广的时代使命与

‘学习型馆圕人堂周讯（总第28期 20141121）- 17 -员’的业务提升》，见群

文件。这个报告是某市图书馆学会年会上作的，徐教授鼓励非网络公开发布

形式的传播。原始PPT有400多M,我将其转换成pdf格式便于传播，欢迎大家下

载。

图谋：

圕人堂是一个很好的学术交流与传播平台。目前该PPT的下载次数已经超过

现场听报告的人数。之前群文件中分享的麦子先生系列报告，范并思先生报

告，下载人次均超过100次。

雪扬：学习了。

雪扬：（注：《全民阅读推广的时代使命与
9.关于高校图书馆座位数和学生数比例的讨论[2014-11-21]

sonorous：

一个校园的图书馆容纳人口比例应该是怎样的？这个问题该怎么回答？

安哥拉兔：貌似有个说法，座位数和学生数是1:4。不过我暂时没看过出处。

sonorous：
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其实图书馆座位也分很多种的，我们学校图书馆除了有普通的座位，阅览室

里还有长沙发，可以坐4个人，然后每个书架旁有个方形的小凳子，没有靠背

，这些也都算做座位吧...

麦子：

‘教育部规定的阅览座位与学校人数比为1:4，图书馆的设计规模为1名学生占

2平方米的面积。现在，师大的图书馆面积为1.2万左右平方米，而学生人数近

1万人。’钟老师说。 见中国青年网上转载《贵阳晚报》的新闻

http://edu.youth.cn/2013/1127/136156.shtml。

娜娜*：

北京大学、清华、浙大都不达标，北大，8000座，1.2万学生清华，2000,8000

学生浙大，5280,2.11万学生。北大，4000座，1.6万学生，更正。

许继*：恩，标准快改了。

欣然读书：

倒是我们这样的普通学校更容易达标一些。我们38300平方，3000座位，15000

学生。比较接近了，其实座位数还可以增加。我们的做法是除了一般的阅览

和自习座位外，还把环廊上、比较宽的走道一边都放置了座位。

图谋：

3.8万平方米的馆舍，其实还是不多见的。填报2013年数据的640余家高校图书

馆，3万平方米以上馆舍的为174家。还有，当前好多图书馆设自习室，这块

座位占的比例不小。假如真的设座位数那么一个指标，很多学校可以将教室

‘临时’归到图书馆名下。

欣然读书：

嗯，建新校时建的图书馆，空间利用不太好，书库面积小，室外面积很敞亮

，都是空空的走廊，只好拼命放置座圕人堂周讯（总第28期 20141121）- 20

-位。

图谋：好些‘大馆’存在同样的问题。

欣然读书：

其实每个学院都可以设一些学生学习或讨论的座位，到处都是座位，到处都

是能学习的地方，座位数就不成问题了。

图谋：有些走廊的采光，还不适合放座位。

欣然读书：

不过现在看来，室外的座位比较受欢迎，光线很好，也有暖气，每天早六点

开门，晚十点关门，学生基本是满的，就是管理让人头疼，牵扯很多精力。

倒是书库里的阅览座位上座率不高。
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winwin：室外哪来的暖气。

图谋：这个室外是相对的概念。

winwin：我们馆是大开间。

图谋：

指的是馆舍内，阅览空间、办公空间、储藏空间等之外的空间。呵呵。

欣然读书：

大开间好，但事实上，馆舍什么样，我们也做不了主，只能就地取材，有什

么样的馆舍，就做什么样的布置。我们属于388家之中，呵呵。

图谋：

哇，那你们的人均面积相当大。每个在编职工的‘地盘’在760平方米以上。
10.高校图书馆在职人数情况和学校职工退休、职称问题的讨论[2014-11-21]

欣然读书：

升本合校带来很多问题，这几年到了退休高峰，减员很快，大多数是合校时

不符合高校教师要求，安置在图书馆的。退的很多，却又不给进人计划，现

在也是人员很紧张。排班都成问题。

winwin：临时工所以越来越多。

图谋：很多馆存在同样的问题。有些学校，临时工还卡的紧。

winwin：我们也是有指标的。

图谋：我们这边人数最多的时候，好像在100人左右，今年问了一下是72人。

winwin：原有的临时工人数没变化的话，新退休的人不能被返聘。

图谋：未来几年，很可能还会进一步减少。

winwin：自助服务多了。

图谋：教授也是已到年龄就退休。据说是不能开先例。

winwin：北方高校比南方严格。

星辰：在很多行业中，临时工发挥出越来越大的作用，。

winwin：你们副高女的，可以60再退休吧？

洞庭水手：55岁退休。

图谋：正高也是55。

欣然读书：我们这边临时工都被清理了，不允许用。

winwin：我们学校的女教授，如果带博士生，可以晚退。

图谋：

哦，博导通常可以晚5年。打听了一下，我们学校女教师退休年龄正高为60（

与男教师年龄一样），副高为55。
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winwin：国家养老金改革，逐步过度到65岁领取，这十年怎么办。

图谋：基本上是自个无能为力，碰上咋样就咋样。

欣然读书：我们学校正高、副高都是55，因为没有博士可带。

图谋：可能搞差了。

洞庭水手：鼓励本校老师都去读博。

图谋：正高不会那么早。

weiwei：我们学校是副高、正高都可以干到60，但55退也可以。

图谋：我们这边已经不鼓励了。

洞庭水手：不读博就不让你凭职称哈哈。

图谋：近几年进的博士太多了。

广东小*：按照法律规定，女的干部是55岁退休。

weiwei：这个条件不会因年岁而不同吗。

广东小*：我们以前也允许副高职称以上的干到60岁。

JUST梨子*：其实早退还划算点吧。

weiwei：比如年纪大的，可以不是博士就能评。

广东小*：

但是目前岗位紧张，所以一律是55岁。如果是想延迟退休，必须去申请，并

且要占用岗位指标。

weiwei：我们学校开始55岁，要是还想工作就提前一年提出申请。

洞庭水手：之前男的58内退，现在都是60直接退。

广东小*：提前退休好呀。但是我们不允许。

weiwei：挣钱少呀。

广东小*：我们退休的正高的，拿到的钱比上班的中级的都高很多。

图谋：

图书馆工人编制女职工比较多，我们这边退了一批50岁退休的。50岁退休真

的早了点。好些教授60岁是正能做点事情的时候，也不得不退，也早了点。

winwin：广东的退休金有那么高吗？

广东小*：退休的正高的，应该是超过1万。月薪。

洞庭水手：三流学校的教授都是瞎扯淡。

sonorous：我研究生的学校馆长退了，副馆长也当不上馆长。

洞庭水手：

我们这里的几个送报纸的，后勤的工人通过努力，都是通过了正教授。

winwin：我们中级、副高、正高依次是3000+、4000+、5000+。

sonorous：估计又是某个学院的教授空降当个馆长。
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洞庭水手：励志片。

欣然读书：

总结一下，我们这边，女同志，工人50退休，其他无论什么职称都55退休，

副县级以上的60退。男同志，无论什么身份，什么职称，什么职务，都是60

退休。

winwin：跟我们这一样。

广东小*：差不多，我们的情况是女的，教师系列的，才允许申请延迟退休。

欣然读书：

我们这里的几个送报纸的，后勤的工人通过努力，都是通过了正教授。。

广东小*：行政人员和教辅人员不允许延迟退休，必须是55就退。

winwin：退也好，你们退休金那么高。

广东小*：退了的人比工作的人钱多，当然大家都愿意退休。

素问：正高退休了还有一万元，如果不买房子，实在是舒服啊。

天外飞仙：你们那几位送报纸的太XX了。厉害。

winwin：这正高是怎么评上的？学校自评吗。

广东小*：

主要是退休的人这几年加了工资，他们平均加2千，在职的平均加2百。

winwin：哪来的政策。这等好事，我们这边没有。

广东小*：广东省的政策。

天外飞仙：退休的是不是好久没涨工资，也有可能一次涨较多。

广东小*：他们有时间去上访，去吵。在职的没有空。

天外飞仙：主要是在职的不敢。上有老下有小，去就让你下岗。

素问：送报纸的评上正高了。

茹玉：太牛啦。

天外飞仙：是评的什么专业的正高？

谢亚*：@素问很正常啊国内的正高是看年纪，够了，就差不多了。

天外飞仙：还是工人编制中的高级？

图谋：光看到人家送过报纸，没看到人家‘通过努力’。

茹玉：‘暗练’。

素问：确实有各种努力方式。

图谋：

毛‘书记’的图书馆工作经历是‘书记员’，在阅览室登记读者信息。

天外飞仙：

想起前两天讨论少林寺那位了。那是书记年轻的时候干的，给这几种情况应
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该不一样。

图谋：人家送报纸不是年轻的时候？再说年轻是个相对概念。

天外飞仙：对，证实一下送报纸的正高是什么时候送的报纸呀？

茹玉：贪官污吏。

图谋：英雄不问出处。

天外飞仙：对一吨现金没概念，不知道多少。

winwin：这钱，存银行，利息可观啊。有鬼不敢存，只能干搁着。

天外飞仙：

我发现这么多钱对他们来说成负担了，根本不知道拿来干什么，放什么地方

。

图谋：1吨其实有概念了。

鱼雷：@天外飞仙一般载人电梯的载重量。

图谋：河北那位科长1.2亿元，人家计算的结果是1.12吨。

天外飞仙：问题是换成钱是什么概念。

图谋：体积也就1立方米。

天外飞仙：哦，这样哟。主要是钱给图书一样的，都太重了。

鱼雷：1立方米那是一吨水的重量。

图谋：换算一下，还不如一个科长。

图谋：惭愧得紧。

天外飞仙：问问群中的科级干部些，同样级别，差距怎么这么大哟。

娜娜*：

昨天修暖气小哥，问了他月薪4500元，和我一样，我开玩笑说：读大学没用

啊！他说不能这么比呀，上大学还是好！后面跟着一个女队长问我茶几上摆

的书‘西夏帝国’，问‘帝国’是啥玩意‘，我说，就是国家的意思。

茹玉：层次素养不同嘛。

酉卒林夕：这有啥，几年前我们书店加工的小哥都4000多。

娜娜*：嗯，现在人工费都贵了。

图谋：

在图书馆拿‘报纸的’或‘看门的’成长为教授的，曾经的同事中可能已有

好几位。

许继*：没名额了，做啥都没用了。

图谋：如果仔细想一想，可能不少群成员也能找出好些身边的实例。

素问：

这个拿报纸的，看是什么情况，我当年在期刊上班，天天到收发室拿报纸。
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图谋：呵呵。这么说，我们这边拿报纸的是副高。

茹玉：我在阅览室出台工作时还兼职报刊杂志收发登到呢。

素问：现在高校职称泛滥，很多名不副实。

茹玉：为了节省人手和经费的~

图谋：有的只是‘工作’。

许继*：岗位和职称分裂的结果。

娜娜*：有些研究员平时工作弄哦报刊，但同时干科研写论文的事。

素问：

其实，不管是怎么上去的职称，只要他能站在讲台上，受学生欢迎就好。问

题是，有的人学历、水平都不靠谱，职称也上去了，还很快；有的当了硕导

博导，名分有了，学生也有，不过，自己不带学生，都是别人带的。

许继*：国内的教授讲课一塌糊涂的也很多。

图谋：

当前的教授队伍，本身是问题。为了迎接本科教学水平评估，好些学校干过

拔苗助长的事情。通过各种戏法，短时间内，教授人数剧增。

winwin：

我昨天看了一个MOOC，讲知识产权，也没觉得比国内老师讲得好。美国一

个高校。

图谋：拿‘一个’同‘国内老师’比，似乎不大好比。

许继*：

重要的是要讲出自己的东西，而不是讲别人的。别人的可以让学生阅读文献

。

向日葵：

我馆在期刊阅览室工作人员，也是要天天拿报纸送报纸，报刊杂志收发登到

，这是岗位上日常工作，但为了职称，一样要写论文和申请课题。。。。。

。。

许继*：什么定义、意义、分类、史、区别。。。。照本宣科。

图谋：

要真正讲好，其实还是有好些变量的。很多时候，只是因为工作需要，将就

将就。

许继*：

按照发展规律，问题交给以后解决，以后的人都没有活路的。一代人头上背

负的东西越来越多历史包袱。

图谋：
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好些老师需要不断讲新课，好些新课根本不是自己感兴趣的，也谈不上自己

的熟悉的，但为了完成‘工作量’得去上；学生方面，种种原因，‘郁郁乎

文哉’，学生皆不来。

apple：32个赞。

图谋：年底各种会议多，能有听各种报告的机会的圕人是幸福的。

茹玉：大学教育体制真的是也要到了改革的时候啦~

图谋：比较遗憾的是，好些报告，找不到听众。

图谋：

关于取报纸，试图‘引导’联系图书馆实际，找寻圕人‘正能量’；关于‘

教育’，希望多关注图书馆学教育及图书馆员继续教育。
11.圕人堂公益作业[2014-11-28]

图谋：圕人堂公益作业，希望有更多的人共同‘给力’。

图谋：如此这般，圕人堂方能得以持续发展。

图谋：图书、情报、档案类（附非核心图书情报类）投稿介绍 http://blog.scien

cenet.cn/blog-91591-607753.html这个信息不知道谁有空更新一下，现在有些刊

物的情况发生了变化：1、比如国家社科基金资助的4种刊均不需要版面费；2

、有些期刊投稿系统及投稿方式发生了变化。

林中小鸟：

刚刚上传了更新了的图书情报类期刊的投稿介绍，能打开链接的都更新了。

sonorous：发现好多人一个人就把文章给写了。

新师图*：咱们好多人都发不了一篇文章。

林中小鸟：分享文件

16:02:51图书、情报、档案类（附非核心图书情报类）投稿介绍.docx 下载。

图谋：感谢林中小鸟所作的工作！

winwin：天津的图书馆工作与研究，投稿系统和上海的图书馆杂志一样的。

Desper*：图书馆理论与实践、图书与情报不收版面费。

winwin：上海图书馆杂志，网址太旧了。

忆love北：已经换新的投稿系统了。

小笨笨熊：谢谢林中小鸟提供的信息！

zzz0130：投稿介绍中居然没有《竞争情报》。

zzz0130：

2015年起《竞争情报》将公开发行。期刊为双月刊，国内统一刊号为CN31—

2107/G3，国际标准刊号为ISSN 2095—8870，邮发代号为4—904。
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zzz0130：投稿系统网址为：www.ci1st.org，暂时也不收版面费。

平平：竞争情报是什么单位办的？。

zzz0130：

10年内刊历史。现在由上海科技文献出版社主办，主管单位是上海图书馆（

上海科技情报研究所）。

图谋：

图书情报档案类学术期刊投稿信息辑录http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-846

563.html说明：本信息在《[转载]图 书 、 情 报 、 档 案 类 （ 附 非 核 心 图 书

情 报 类 ） 投 稿 介 绍 》（http://blog.sciencenet.cn/blog-91591-607753.html）基

础上进行了进一步的更新。圕人堂成员林中小鸟等对本信息辑录有贡献。本

信息不一定准确，仅供参考。欢迎批评指正，以利进一步修订完善。

图谋：我在林中小鸟的基础上，又花了些时间进一步修订完善。

图谋：希望大家进一步提供相关信息，以利进一步完善。

米粒MM：图谋辛苦了。

图谋：

改动还是比较大。主要是结合个人的一些了解，把失实或可能失实的信息进

行了处理，把个人了解的信息也扩充进去。

图谋：

这样的作业是‘公益作业’，‘图谋博客’近十年来，没少干这方面的事情

。

图谋：

关于‘不收版面费’，这样的信息，得力求‘准确’，否则与编辑部及作者

，可能均不利。

欣然读书：图谋辛苦了，还在辛勤工作。

图谋：

该信息还有不少准确的甚至错误的地方。修订信息，可以在那篇博文后发评

论。

图谋：还有不少刊物没有信息，欢迎知情者补充。

图谋：‘圕人堂公益作业征稿通知’发出半月，无人问津。所以只 好 ‘ 辛

勤 工 作 ’ 。 圕 人 堂 公 益 作 业 征 稿 通

知http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-842980.html。

图谋：该信息，还有待进一步完善。

杨＊农大：《图书与情报》也不收版面费。

沈奎*：图书情报工作地址用这个 http://www.lis.ac.cn/
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域名的好，文章中用的ip地址，貌似是云服务模式，有时候会失效。
12.真人图书馆的运作方法与技巧[2014-11-28]

中南民*：

向大家请教个问题，我馆拟于近期举办一次真人图书馆，不知道如何主持真

人图书馆活动？

欣然读书：我们学校一直在做真人图书馆，效果还不错。

欣然读书：去年世界读书日启动的，然后每月一期，一期一至几场不等。

欣然读书：启动以前在学生中间搞了问卷调查。

欣然读书：然后做准备工作，先真人书，制作流程，申请表、主持人等等。

杨*农大：星辰海真人图书馆做的不错。

中南民*：我们这次的真人是一个骑行的学生。

草儿：让这个学生给大家讲骑行经历？

中南民*：对，准备讲骑行经历以及骑行的收获。

草儿：有时间规定没有？

中南民*：半个小时吧。

欣然读书：真人书的选择很重要。

中南民*：我们是跟骑行社团联合的。

欣然读书：

我们一般在四十分钟，主持人简单开场，真人书介绍，然后就是互动阅读。

中南民*：互动阅读？ 怎么搞呢？

欣然读书：真人书要提前培训，不能滔滔不绝，要让学生多开口。

欣然读书：

我们的真人书活动今年获得省高校校园文化活动奖，欢迎多交流。

百合：图书馆以什么形式吸引那些‘真人图书馆’呢？

欣然读书：任何一个有影响的活动，关键都是它的可持续性。

欣然读书：

真人图书馆只是一个活动的切入点，我们通过这个扩大图书馆的影响，不但

这个活动做起来，其他活动也可以吸引学生参与。

欣然读书：

我们是有一个馆员专门负责这个栏目。目前已办了六季十场活动，发了三篇

文章+一个省高校校园活动获奖。

欣然读书：

我们是分了三个板块：一个是博学馆员，这个先从自己馆里的特色的馆员入
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手，然后逐步扩大到兄弟院校的馆员。

欣然读书：第二板块是圕人堂周讯（总第29期 20141128）- 13

-学术智者，这个选真人书难度大一些，但是选好了学生很喜欢。

欣然读书：

第三个板块是畅销薄客，就是一些有特殊爱好、或者特殊经历的人，学生或

其他人都可以。这个也很受欢迎。

欣然读书：网 站 上 的 栏目， 请 多 提 意

见http://lib.jnxy.edu.cn/html/xyfhLibrary/ydsg3/1.html 。

新师图*：

我们真要好好请教前人优秀成果，这样也减少我们探索的时间，少走弯路。

百合：同感同感，让我们少走弯路。

新师图*：这么多学生参加。

百合：是怎么吸引那么多人参与的，人气很旺啊。

欣然读书：每期都限制一下，大多数的时候是二三十人，最多一期五十人。

欣然读书：第二季的时候，看起来人比较多，是先集中又分开的。

欣然读书：每期在形式上都有些变化，保持新鲜感。

欣然读书：

说真话，任何一件事做好都不容易，费很多精力和时间，但乐在其中。开始

的时候比较费事，要事先做些功课。现在基本上在通过网站、QQ群和海报就

可以了。

欣然读书：

还是愿意付出精力去做。因为这些事情，只要肯认真做就能做，而有些事情

不行，需要上面的政策和大环境，所以，不如先做些力所能及的。

欣然读书：

其实像我们这类普通院校，我觉得培训和活动应该是其中很重要的。

新师图*：

看来大家都是一样的，虽然做着很多工作，但是还是愿意付出，现在就是想

有个人指导，把工作做的更好。
13.圕人堂群的规范管理[2014-12-19]

图谋：

凤冠*那位直接清理了。加群的时候有提醒，说是‘该用户已被多群屏蔽’。

目前群内还有成员有这种情形，如有违‘圕人堂规范’，亦将直接移除出本

群。特此告知。
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图谋：

群内发布各类拉票信息，亦希望发布人慎重一点。如果与图书馆及图书馆学

毫无关联，最好是不要贴进来。

图谋：

今后对于‘该用户已被多群屏蔽’且资料显示Q龄为0的新加入成员，管理员

将直接移除出本群。

图谋：

前边段*凯那条拉票信息，群成员可以不理会，其本人已自觉退出本群。

图谋：

《圕人堂QQ群规范》http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-847582.html2014年12

月1日起施行。

Floati*：违例及处理办法：1. 议题式交流进行过程中，发表内容与议题不符，

甚至有意干扰议题正常进行的行为；2.

张贴任何形式与图书馆主题无关的广告；3.

发布政治话题贴、色情话题贴或恶意代码；4.

使用多个QQ加群并对圕人堂成员交流造成不良影响；5.

以宣传为目的短时间内大量发布转贴内容；6. 不文明用语，骂人；7. 发布鼓

励学术不端、学术腐败等话题；8.张贴任何侵犯版权的内容，群文件或交流

过程中分享资料，应自觉遵守知识产权及相关学术规范；9.

其他违反圕人堂交流的行为。

欣然读书：支持堂规！

gffdsg*：请问：如果q龄为0但是说明自己学校是否也可以加群？

图谋：当然可以。

gffdsg*：我同学也有加群意向。

图谋：

我在管理员群中，专门还补充说明了：‘该用户已被多群屏蔽’且资料显示

Q龄为0的新加入成员，那种情形很可能是专门为滥发信息申请的号码。如果

仅仅是‘该用户已被多群屏蔽’或Q龄为0，圕人堂可以接纳。特此补充说明

。

图谋：

圕人堂追求尽可能地自由与开放。成员的加入基本没设门槛，愿意加群的我

们均欢迎，并尽可能地及时通过。加入以后，通常我们会及时致欢迎辞。《

圕人堂QQ群规范》算是管理措施之一，也算是‘自由与开放’的基础与保障

。
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14.圣诞期间的图书馆[2014-12-26]

欣然读书：圣诞节快到了，给大家整个轻松的。

欣然读书：圣诞期间的图书馆。

欣然读书：http://blog.sina.com.cn/s/blog_497d82bd0102v7z4.html。
15.关于高校图书馆评估的讨论[2014-12-26]

平平：我们最近搞评估，一天紧张得很。

dragon：审核评估吗？

图谋：

这阵有两种评估：教育部本科教学工作审核评估；高等职业院校人才培养工

作评估。

dragon：我们16年进行审核评估。

图谋：我们刚刚结束。

图谋：2014-2018，要全部‘过’一遍。

图谋：我们这边是作为省内首批试点单位之一。

图谋：

审核评估对图书馆的直接影响比较小，主要是买书得完成生均3册新书这一任

务，如果有‘欠账’，在评估当年突击补上。

图谋：

审核评估比以往的两次评估（本科教学工作合格评估、本科教学工作水平评

估）‘动作’小多了，但也足够‘惊心动魄’的。

欣然读书：不是生均四册吗？

图谋：

恐怕得结合学校层次等因素。我们这边是年生均3册，纸质书的采购力度数倍

于往年。

图谋：作为小兵，基本没我什么事，因此无法‘介绍经验’。

图谋：

群里还有参与过审核评估的馆领导，回头找他们介绍经验，更为靠谱。

liurui：图谋老师你认为都网络时代了，评估标准还是什么时代的，合理吗？

图谋：什么时代都需要评估。

图谋：

合理不合理，站在不同的角度，可能有不同的‘感受’，但终归还是有理有

利的。
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图谋：近20年，三次评估均‘亲历’，那是一点个人感受。

图谋：

本科评估虽然有存在不少‘伤痛’，但对教育事业发展可能确实是利大于弊

。

图谋：假如有教育部有专门针对高校图书馆圕人堂周讯（总第33期

20141226）- 10

-的专项评估，或许对高校图书馆事业大有利，对整个教育事业有益。

图谋：从目前的态势看，至少是2018年前不可能有。

图谋：以后也不见得有。

图谋：

当前的各种评估还是侧重‘务虚’，如果想‘务实’，评估还得进一步‘规

范化’、‘多元化’、‘常态化’。

素问：

本科评估还有生均多少册的标准，也不看看是什么书，有哪些利用价值，每

年产生不少垃圾。

图谋：当前的馆藏数字是‘虚胖’。

图谋：特别是突击采购买进的图书，其实有不小比例从未投入流通。

天外飞仙：每个馆可能都是虚报的吧。

图谋：虚报可能是另外一方面的问题。

天外飞仙：有的根本就是虚报馆藏。

天外飞仙：书可能都没有采购回馆。

岸芷汀兰：也有购买很多复本充数的。

天外飞仙：收购学生教材充数。

图谋：无人追究馆藏质量方面的问题。

素问：

我担心我们书库会被压垮，搬走阅览桌，每年加书架，看的人越来越少，书

却越来越多。

岸芷汀兰：如果不评估，估计会有连充数都懒得充数的现象。

图谋：利用方面更是模糊。

天外飞仙：但总体来说评估对图书馆还是有促进作用。

天外飞仙：总比领导对图书馆什么都不管好点。

岸芷汀兰：评估也是图书馆存在的一个理由了。

图谋：

有的馆年文献资源采购经费不到1万元，这种情况或许有两种：一是曾突击采
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购，透支往后数年经费；一是觉得图书馆只是摆设。

天外飞仙：特别是在评估后这种现象很多，突然经费大量减少。

天外飞仙：我们馆普从500万减少到纸质图书不到10万。

图谋：三年不开张，开张吃三年。

天外飞仙：过了一年才正常。

天外飞仙：评估也让学校透支。

图谋：我知道有些馆水平评估那会的‘透支’，时隔七年，窟窿还未补回。

天外飞仙：双面的评估，又爱又恨。

图谋：一定程度上，或许还是因为没有或没能‘脚踏实地’。

天外飞仙：国情。

图谋：

当前高校图书馆整体上是边缘化加剧，从当前获准通过的那些大学章程可见

一斑。

图谋：当前呈现的空前繁荣与发展，或许是表象，甚至假象。

草苇：太边缘了，和后勤一起。
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